

# 平成30年度の活動

安曇野市消防団広報紙

創刊号



団長 二木 弘

## 団長からの挨拶

この度、安曇野市消防団の広報紙が創刊されることとなりました。

皆さまには日頃から消防団活動にご理解とご協力をいただき、まことにありがとうございます。また、普段の我々の活動を知っていただく上でもこのような機会を設けられたことを嬉しく思います。

この機会に我々消防団の活動を知っていたいただくとともに、多くの皆さまに地域防災に関心を持っていただければ幸いです。

## 市消防団教育訓練の実施

4月22日に今年度加入した新入団員を含め、各グループに分かれて教育訓練を実施しました。

訓練内容としては、近年多発している豪雨災害にも対応できるよう、土のう作りを始め、ビニールシートを使用しての土のうの積み方などの訓練を行ったグループ、特殊車両に搭載されている機材の使用法の説明を受け、実際の災害時に使用できるよう訓練を行ったグループ、車両運転時の注意事項に関する講習を聞いた後に、実際に笛を用いて車両の誘導を行ったグループなど、それぞれ訓練を実施しました。

また、今年度の新入団員は安曇野市消防団マニュアルを用いたの講義を行った後に、基本的な規律訓練を実施しました。この訓練では様々なことを学びました。実際に災害が発生した場合に行動できるように今後も研鑽を重ねて参ります。



新人研修の様子



特殊車両に積載された機材の説明を受ける様子

# ポンプ操法大会

## ～熱き男たちの闘い～

6月10日に安曇野市消防団ポンプ操法大会が開催されました。この大会のために、参加チームの選手は日々の訓練を頑張ってきました。それぞれのチームが訓練を行い、その成果を発揮するのがこの大会です。会場は豊科の防災広場で開催され、ポンプ車操法の部に7チーム、小型ポンプ操法の部に9チームが出場し、操作の迅速さ・正確さなどこれまで培ってきた訓練の成果を競い合いました。結果は次の通りです。

### ○ポンプ車操法の部

優勝：第11分団 準優勝：第8分団 敢闘賞：第16分団第2部

### ○小型ポンプ操法の部

優勝：第4分団 準優勝：第13分団第1部 敢闘賞：第13分団第2部

以上のようになりました。各部門の上位2チームは松本消防協会ポンプ操法大会へ出場し、それぞれ入賞を果たしました。

選手として参加した方は「本当に辛かったし、途中でやめたいと思うときもありましたが、チームのみんなに支えられ無事終えることができました。諦めずに最後まで続けてよかったです。ありがとうございました。応援をしてくれた家族には頭が上がりません。本当にありがとうございます。」と周囲の方への感謝を述べていました。

参加した選手はそれぞれ大変だったと思いますが、それと同時に大切な思い出ができたようです。



小型ポンプ操法の部  
優勝 第4分団



ポンプ車操法の部  
優勝 第11分団



第11分団の  
操法の様子

## ■出初式の実施

1月13日に豊科公民館ホールを主会場に平成31年出初式が開かれました。式典には370人の団員が参加し、無火災表彰や退団者表彰が行われました。二木団長は式辞の中で「郷土愛護の精神に基づき、今後も予防消防に徹し、結束力を高めていく」と話しました。式典後にはそれぞれのブロック・隊ごとに音楽喇叭隊の行進曲に合わせて分列行進を行いました。行進をする沿道には多くのギャラリィが消防団の雄姿を見るために集まっていました。



## ■女性消防隊の活動

女性消防隊は、市内全域から集まった20代から60代の28人で、和気あいあいと楽しく活動しています。主な活動内容は、火災予防を呼びかける広報活動と、応急手当の方法をお伝えする応急手当普及啓発活動です。女性ならではの目線で消防活動に取り組んでいます。

一緒に活動する仲間を募集しています！ぜひお声掛けください。

## ■音楽喇叭隊の活動

音楽喇叭隊は、吹奏楽を主に行う音楽部と消防ラッパを主に活動を行う喇叭部の2部により構成される隊で、音楽を通じて各種イベントでの消防団活動のPR、防災・減災のための予防広報を実施しています。また団行事では全体の規律をとるために様々な場面で吹奏を行います。音楽に興味のある方、ぜひ一緒に活動しましょう！



演奏会の様子



週に1回、日中に広報活動を行っています。

# 各分団の活動

## ～第10分団(穂高北穂高)の活動～



放水訓練を行うこども達

9月3日(月)に、第10分団の消防団員が、北穂高認定こども園の避難訓練に参加しました。先生やこども達の放水訓練、団員によるラッパ吹奏や紙芝居の読み聞かせを通して防災の大切さを学んでもらいました。こども達は、実際に消防車に乗り、車載スピーカーでアナウンスする等、楽しそうな様子でした。

## 団員インタビュー 赤羽 真理 団員

私は、安曇野市消防団女性消防隊に所属して8年目になります。

主な活動は、週1回の日中火災予防広報活動、認定こども園等での防火活動、春・秋の火災予防週間及び年末特別警戒時における防災訓練や救命指導、またこれらの指導の為の講習も受けています。

こんなに活動が多く大変だな…と思うかもしれませんが、隊員の多くは、子育て中だったり、介護だったり、仕事を持っている者もいますので、みんなで力を合わせて、活動に参加しています。活動するには家族の協力も必要ですが、私の場合は、主人も消防団員ですので、家族であり、同じ団員として、皆さまとはまた違った目線から応援でき、そんな私たち夫婦を二人の娘たちも応援してくれま

す。  
地域の安全を守るには女性の力を発揮できる場がたくさんあります。ぜひ一緒に活動しましょう。

安曇野市消防団女性消防隊

団員 赤羽 真理

### 安曇野市消防団員募集

お申し込み、お問合せは 安曇野市危機管理課 電話 72 - 6769 平日 9:00 ~ 17:00

発行：平成 30 年度 安曇野市消防団消防団員確保対策検討委員会